
证券代码：003020                            证券简称：立方制药 

合肥立方制药股份有限公司 投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2022-004 

投资者关系 

活动类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称 

及人员姓名 公司投资者 

时间 2022年 4月 27日星期三  15：30-16：30 

地点 中国证券网（http://roadshow.cnstock.com） 

上市公司接待 

人员姓名 

董事长：季俊虬先生 
副董事长、总经理：邓晓娟女士 

独立董事：杨模荣先生 

副总经理、董事会秘书：夏军先生 

财务总监：勾绍兵先生 

投资者关系活

动主要内容介

绍 
 

通过网络文字互动的方式，对投资者关注的问题进行回答。 

1、请问公司今年股利的分配情况如何？预计什么时候派

发？转增股票什么时候实施？ 

答：2021 年度利润分配方案为拟以总股本 9264 万股为基数，

向全体股东每 10 股派发现金股利 7 元，同时以资本公积金向全

体股东每 10 股转增 3 股。公司定于 5 月 9 日召开 2021 年度股东

大会，审议相关议案。公司股东大会对利润分配方案作出决议后，

公司将按照程序尽快派发股利和转增股票，预计在 5 月底完成。 

2、请问董事长，目前公司股价大幅下跌，公司是否有增持

计划？  

答：公司暂时没有增持计划，目前公司经营情况稳定增长，

与年报披露一致，没有重大变化。我们会持续关注股市的趋势，

如有增持会按照深交所规定进行披露。 



3、贵公司近期股价波动异常，从 43 元跌至 34 元，虽然与

大盘指数下跌趋势相符，但观察医药板块其他公司股价，并未都

呈持续性下跌情况，华润双鹤今日更拉出一个涨停，请问贵公司

是否有未来乐观评价。 

答：公司基本面并无变化，公司对未来发展信心十足。 

4、请问邓总，公司与南京迈诺威合作关系怎样？为何要减

持股份？ 

答：公司与南京迈诺威公司合作关系良好；公司减持南京迈

诺威公司股权主要考虑回收投资成本，同时便于南京迈诺威公司

引进新的战略投资者。 

5、请问公司为何要减持南京迈诺威公司的股份？ 

答：公司减持南京迈诺威公司股权主要考虑回收投资成本，

同时便于南京迈诺威公司引进新的战略投资者。 

6、请问董事长，集采对立方业绩有多大影响？未来两年业

绩是否增长？措施规划有哪些？ 

答：集采对今年的业绩应无影响。公司第一批硝苯地平控释

片产品（渗透泵制剂）于 1 月中旬已量产并上市销售，该产品国

家医保局已于 2022 年 1 月底发布第七批集采品种报量通知。如

顺利中标，将是公司新的业绩增长点；公司另一款渗透泵产品，

盐酸曲美他嗪缓释片将迎来区域续标的机会，渗透泵技术是我们

的核心技术，具有产业化优势。 

公司将进一步加大研发力度和产业化优势，持续增加产品市

场覆盖率和品牌知名度，有信心保持业绩持续增长。 

7、前段时间，公司股东公布减持计划，是否意味对公司未

来部看好？您对公司发展怎么看？ 

答：目前公司董监高中只有 1 位监事披露了减持公告，其持

有股份数总计 30 多万股，减持计划按照规定不超过 7.59 万股，

总量较少。另外 1 个是机构股东广发信德投资管理有限公司－广

发信德中恒汇金（龙岩）股权投资合伙企业（有限合伙）和广远



众合（珠海）投资企业（有限合伙），合计持有公司 348 万股，

其主要减持原因是获得投资回报。公司董监高减持股份情况较

少，都看好公司长期发展。公司属于医药行业，主要涉及法规、

资质（如精麻药物特殊资质）、技术、资金、人才等多重壁垒，

有较强抵御市场风险能力。 

8、国家集中采购对制药企业利润影响不小，未来集采会对

公司有怎样影响？公司有哪些措施应对？  

答：公司在产主要产品目前尚不涉及国家集采，集采对今年

的业绩应无影响。公司第一批硝苯地平控释片产品（渗透泵制剂）

于 1 月中旬已量产并上市销售，该产品国家医保局已于 2022 年 1

月底发布第七批集采品种报量通知。如顺利中标，将是公司新的

业绩增长点；公司另一款渗透泵产品，盐酸曲美他嗪缓释片将迎

来区域续标的机会，渗透泵技术是我们的核心技术，具有产业化

优势。 

公司将进一步加大研发力度和产业化优势，持续增加产品市

场覆盖率和品牌知名度，有信心保持业绩持续增长。 

9、目前集采对公司影响大吗？ 

答：公司在产主要产品目前尚不涉及国家集采，集采对今年

的业绩应无影响。公司第一批硝苯地平控释片产品（渗透泵制剂）

于 1 月中旬已量产并上市销售，该产品国家医保局已于 2022 年 1

月底发布第七批集采品种报量通知。如顺利中标，将是公司新的

业绩增长点；公司另一款渗透泵产品，盐酸曲美他嗪缓释片将迎

来区域续标的机会，渗透泵技术是我们的核心技术，具有产业化

优势。 

公司将进一步加大研发力度和产业化优势，持续增加产品市

场覆盖率和品牌知名度，有信心保持业绩持续增长。 

10、公司 21 年业绩较突出，今年公司目前经营情况如何？

能介绍下吗？谢谢 

答：目前公司经营情况良好，具体情况请关注将于 4 月 29



日披露的第一季度报告。 

11、请问董秘，公司股价这几天大幅下挫，公司是否有利空

消息未发布？公司如何提振股价？是否有增持计划 

答：公司经营基本面并无变化，经营情况一切正常。公司暂

时没有增持计划，我们会持续关注股市的趋势，如有增持会按照

深交所规定进行披露。 

12、请问硝苯地平控释片产品什么时候招标？公司有信心中

标吗？谢谢！ 

答：公司硝苯地平控释片（渗透泵产品），国家医保局已于

2022 年 1 月底发布第七批集采品种报量通知，由于疫情影响，集

采报价时间尚未确定。渗透泵技术是公司的核心技术，公司具有

产业化的优势，我们有信心中标。 

13、公司小股东减持股份是对公司不看好吗？请问独董，公

司财务状况如何？ 

答：公司内部股东对公司发展充满信心，减持情况很少。公

司财务状况良好，2021 年 12 月 31 日公司资产负债率为 22.13%，

净利润增长率 27.47%。具体情况请参阅公司已披露的 2021 年年

报以及即将披露的 2022 年一季度报告。 

14、公司 2022 年的生产经营目标是？有哪些新的业绩增长

点？ 

答：（1）在研发创新方面，继续加强公司特色制剂渗透泵技

术平台建设，推进精麻药品盐酸哌甲酯缓释片 BE 研究、推进运

用渗透泵技术开展改良型新药开发进展。开发或合作开发其他高

端制剂技术平台建设，为后续高端制剂技术研发工作奠定基础。 

有效推进已申报 CDE 品种（非洛地平缓释片一致性评价、

盐酸羟考酮缓释片、伊曲康唑口服溶液等）注册进度，加快精麻

药盐酸羟考酮缓释片全规格的开发研究，加快基于靶向 EDB 的

抗体-核素偶联药物的开发进度；推进中药产品研发和二次开发。

聚焦心血管、精神神经药物、眼科用药等领域选题工作。 



（2）在医药工业方面，优化营销模式，加大已有产品的市

场推广力度，保证持续稳定增长；布局精麻药物、眼科用药销售

队伍建设，加强新产品市场布局；做好国家集采品种报价、供应

等各项工作，为公司注入新的增长。 

推进募投项目和技改项目建设，包括渗透泵制剂车间、原料

药项目一期、科研综合楼、无菌制剂车间、提取车间等建设工作，

做好主要产品产能扩充相关工作，满足市场需求。 

（3）人力资源方面，加大力度引进高水平科研技术、项目

管理等高端人才。持续提升人力资源管理水平，加强人才储备与

梯队建设，优化企业组织及人力配置，激励与增效并举，不断提

升人力资源效能。 

业绩增长点：短期来看，在已有产品销售增长的基础上，将

新增硝苯地平控释片、盐酸曲美他嗪缓释片新产品及受让的眼科

品种销售；长期来看，新品种的获批将对销售带来增量，包括已

在注册审评中的盐酸羟考酮缓释片（精麻药）、盐酸文拉法辛缓

释片（渗透泵制剂）、伊曲康唑口服液等。 

15、请问贵司近三年股利分配情况是怎样的？ 

答：2019 年度利润分配方案为以总股本 6948 万股为基数，

向全体股东每 10 股派发现金股利 4 元；2020 年度利润分配方案

为以总股本 9264 万股为基数，向全体股东每 10 股派发现金股利

5 元；2021 年度利润分配方案为拟以总股本 9264 万股为基数，

向全体股东每 10 股派发现金股利 7 元，同时以资本公积金向全

体股东每 10 股转增 3 股。公司定于 5 月 9 日召开 2021 年度股东

大会，审议相关议案。公司股东大会对利润分配方案作出决议后，

公司将按照程序尽快派发股利，预计在 5 月底前完成股利派发。 

附件清单（如

有） 
无 

日期 2022 年 4月 27日 

 

 


